
當記者  —  走得更前、做得更快、看得更真                       

香港中文大學專業進修學院中文新聞學二年級學生  楊竣皓 

 

   

 

過去一個暑假，我經面試後有幸到 D100網絡電台實習，適逢今年(2016)是立法會選舉，短短一個月，

我獲得不少寶貴的經驗，令我加深瞭解記者任重道遠的工作。 
 

我們幾個實習同學，首個任務就是一起策劃一個「立法會專題」，經討論後決定每人抽一位港島區候

選人，然後分別為他構思、拍攝和剪輯一段短片，不限形式。那是我第一次短時間內完成一個大 Project，

實在既驚且喜。 

 

期間，我由 D100主持李慧玲的帶領下，到立法會進行採訪，為了要做好「立法會專題」，我和其他

同學已經各自鎖定目標人物，而當天適逢審議《2016年醫生註冊（修訂）條例草案》，就在點人數的

空檔時間下，我們趁機會邀請鎖定的目標議員成功作了一次訪問。 

 

這次的立法會採訪經驗，令我感受到記者的工作是爭分奪秒的。當日看見大部分記者都在會議室門前

等，一方面要一眼關七，另一方面要在電腦前不停打稿，我立志跟自己說：「總有一天我也會做到真

正記者的工作！」 

 

 



 

我們在短短三天內，集齊全部的影片素材後，便要立刻開始剪片的工作，事實上我對使用剪片的軟件，

只是略懂皮毛，但我盡力邊做邊學，最後也趕得及在限期前完成，看著自己的製成品誕生，那種感覺

真的很奇妙。 

 

之後，我被派到電台工作，了解電台的運作，例如接聽眾電話，我需要記下重點，把認為最有質素的

數名聽眾，轉駁到直播室；亦試過把每日電台節目《風波裏的自由 Phone》的內容重點，寫成一篇新

聞稿；亦嘗過於節目結束後，把當日節目的精華及重點剪輯聲帶，然後用作宣傳。 

 

   
 

我又試過被派去人肉搜尋「七一」因責罵政府高官，而聲名大噪的小學生，希望約他為我們的節目做

訪問。還記得那幾天，我走到他就讀小學附近的屋邨，不停查詢跟進，但也只找到一些與他不太熟絡

的朋友，所得資料有限，最後就完成不了這個任務。這是一次難得的經驗，在過程中我需與很多不同

人溝通，一開始，我跟小朋友溝通的時候，很多時嚇怕了他們，後來我慢慢掌握一些與小朋友溝通方

法，才不致繼續碰釘。 

 

今次實習的重頭戲，是在選舉前的最後一個多星期，由我們幾位同學，分別在各自負責的一區，邀約

區內所有立法會候選人發問數條問題，最後把候選人的回答製作一張圖表，藉此可以令市民對候選人

的一些具爭議問題、其所持的立場一目了然。過程中我不斷致電候選人，期望他們可於票站拉票時，

抽空接受我的訪問，幸好不少候選人也樂意接受訪問；但最後因要趕死線，有些候選人唯有改作電話

訪問。 

 

這項任務最有趣的是，我負責的是新界東選區，碰巧我亦是新界東選民，這樣一來，令我可以第一時

間直接接觸他們，早一步了瞭解候選人的政綱，認識候選人真實一面；當記者真好，原來可以這樣走

到社會最前線。 

 

這次實習經驗令我進一步了解傳媒行業和記者的工作。我明白到預先做好準備是非常重要的；另因為

要接觸和訪問不同的人，如議員、市民等，我不能因害羞或恐懼而退縮，我需要盡上最大的努力，厚

著面皮完成一項又一項的任務呢！ 

 

 

 

 


